

Un tercio de los embarques de uvas chilenas a EE.UU. se enviaría sin fumigar

Se proyecta que unas 56.461 toneladas o 6,9 millones de cajas de esta fruta sean exportadas bajo el protocolo Systems Approach.

Tras la aprobación del protocolo Systems Approach a mediados de este año para las exportaciones de uvas de mesa hacia Estados Unidos (EE.UU.), los exportadores frutícolas afinan sus cálculos para la próxima temporada de envíos al mundo.

Según las primeras estimaciones realizadas por el Comité de Uva de Mesa de Frutas de Chile, para la temporada 2024-2025 se proyectan envíos al mundo por unas 541.250 toneladas de uvas frescas, es decir, unos 66 millones de cajas. Lo anterior representaría un alza de 2,4% en comparación con la temporada anterior.

Del total proyectado, 161.347 toneladas, o unos 19,7 millones de cajas, tendrían como destino al mercado estadounidense. De esta cifra, un 35% (56.461 toneladas o 6,9 millones de cajas) será embarcado sin fumigación, bajo el protocolo Systems Approach, indican en el comité.

En total, se prevé que estos despachos generen retornos por US\$ 107 millones para el país.

Expectativa

Actores del rubro apuntan a que esta medida —que permite reemplazar la fumigación con bromuro de metilo por un sistema de inspección en origen— podría dar un empujón a la industria chilena para mejorar su competitividad en EE.UU., el principal destino de esta fruta. Lo anterior, dado que señalan que este protocolo favorecerá a los exportadores locales a enviar uvas de mayor calidad.

“El potencial de crecimiento de este protocolo es enorme, por lo que esperamos que para la próxima temporada podamos alcanzar los 15 millones de cajas de uvas libres de fumigación, provenientes de Atacama, Coquimbo y Valparaíso”, señala Ignacio Caballero, director ejecutivo del Comité de Uva de Mesa de Frutas de Chile.



ANA CHILE

En total, el Comité de Uva de Mesa estima envíos de unos 66 millones de cajas (541.250 toneladas) de uvas frescas al exterior para la campaña 2024-2025.

Para Cristián Allendes, presidente de Gesex, la primera temporada de embarques de uvas no debería registrar grandes volúmenes. Esto, debido a que se debe trabajar en un “gran piloto” para ajustar los desafíos que conlleva el cumplimiento de los requisitos para enviar uvas a EE.UU. sin fumigar. “Primero debemos partir, ver cómo se camina y funciona este tema, para después explorar las oportunidades que se puedan generar”, dice.

De todas formas, Juan Carlos Valenzuela, director de Producción de Dole Chile, asegura que el principal beneficio que se logrará con este protocolo para las uvas chilenas es que “podemos competir de igual a igual con la fruta peruana, que es nuestro principal competidor, y que obviamente no se fumiga”. Señala que el

sistema de fumigación producía un “deterioro” a la fruta chilena que se exportaba a EE.UU.

Hacia adelante, los envíos de uvas sin fumigar podrían seguir elevándose. “Mirando el largo plazo, podríamos llegar a la meta de 25 millones de cajas. No obstante, se debe considerar que el crecimiento de este sistema dependerá del trabajo que se pueda hacer en los campos y en los *packings*, por parte de los productores y exportadores, lo que requiere del desarrollo de más infraestructura y tiempo, y la permanente coordinación público-privada”, afirma Caballero.

determinante